



Lyon, le 12 mars 2019

Communiqué de presse

Journée-débat « Un nouveau regard pour nos quartiers » Evreux (Le Cadran), 22 mars 2019, de 10h à 17h30

L'association des maires Ville & Banlieue de France (AMVBF) et la Ville d'Evreux organisent une journée-débat sur l'image des quartiers le 22 mars 2019, en partenariat avec le CGET.

Cet événement, qui rassemblera des professionnels des médias, des élus, des experts et des acteurs de la communication permettra de faire la lumière sur la « mauvaise réputation » des quartiers en politique de la ville et tentera de « faire émerger » des solutions concrètes pour rééquilibrer le traitement médiatique de ces territoires.

Les quartiers prioritaires de la politique de la ville fascinent autant qu'ils interrogent. Concentrant de nombreuses difficultés sur des territoires relativement peu étendus, ils révèlent les grandes lignes de fracture de notre société. Du logement à l'emploi en passant par l'éducation, la justice, la sécurité, la santé, la mixité ou la participation citoyenne, les banlieues sont en effet le lieu de toutes les inégalités.

Or, même si la vie y est indiscutablement plus dure qu'ailleurs, ces territoires sont loin d'être les zones de non-droit que l'on croit. Un quotidien ordinaire s'y vit loin des clichés véhiculés par de nombreux médias et récits de fiction, comme a pu l'écrire la journaliste Ariane Chemin, co-auteure du livre « La Communauté » (écrit avec Raphaëlle Bacqué), « *La banlieue est un piège à fantasmes* ».

Même s'il faut bien reconnaître que l'extraordinaire prime souvent sur l'ordinaire, que le sensationnel pèse plus que l'essentiel et qu'une vision simple des choses impactera toujours plus qu'une analyse complexe, il importe d'interroger la mécanique médiatique pour rééquilibrer plus justement l'image de ces territoires. Un enjeu fort souligné récemment par le CREDOC, qui confirme une sous-représentation (la plupart du temps stéréotypée) des « grands ensembles de banlieues populaires » dans les programmes d'information, de fiction et de divertissement.

Forts de ce constat, Ville & Banlieue et la Ville d'Evreux ont souhaité consacrer une journée entière de débats à la question. A travers trois tables-rondes, cette rencontre permettra d'expliquer dans quelle mesure la représentation fantasmée prime sur la réalité empirique des quartiers, de déterminer –sans faux procès– la part de responsabilité de l'écosystème médiatique et, enfin, d'envisager des solutions concrètes pour permettre aux territoires de se réapproprier leur image.

Programme <http://www.ville-et-banlieue.org/image-des-quartiers-ville-banlieue-a-evreux-le-22-mars-2019-26799.html>

Contacts :

Rémi Engrand : 06 34 90 14 74 - **Sylvie Thomas** : 06 77 89 78 82